

Córdoba 7 de Diciembre de 1926

Año VII.-Número 2.630

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN LOS JARDINES DE LA AGRICULTURA.—Niños entretenidos con las palomas en uno de los más bellos rincones del parque.



# Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

**BANQUEROS**

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## GRAN TEATRO.-

Compañía de Dramas y Comedias de  
**PACO HERNANDEZ**

Funciones para hoy martes 7 de Diciembre de 1926

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cuarta de abono.—Grandioso acontecimiento.—1.º Sinfonía.—2.º Estreno de **El señor cura y los ricos**, bellísima comedia en tres actos, traducida por José Juan Cadenas, y representada más de 200 veces en el Teatro Alkazar de Madrid.—Butacas numeradas, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0'40.

A las cinco y tres cuartos de la tarde.—Cinematógrafo.—Tercera jornada completa de la emocionante serie **El Botín de los Piratas**.—Estreno de la magnífica producción en cuatro partes, **Caminos conocidos**, por la eminente actriz Bessie Barriscale.—Precios: Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; gradas, 0'20; medias entradas, 0'15.

La taquilla estará abierta desde las cinco de la tarde.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 7 de Diciembre

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo y variedades.—Los episodios nueve y diez de la gran serie **Bestias del Paraíso**.—Debut de Nieves Aranzaba, bailarina; debut de **Minuto** enciclopédico; debut de Gedeón, humorista, debut de **Conchita Dorado**, estrella.—Butacas, 2 pesetas; Gradas, 0'30.

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio diez y repriss del nueve de la gran serie **Bestias del Paraíso**.—Completando el programa una graciosa película cómica.—Butaca, 0'50; Gradas, 0'15.

En breve estreno de la más grande producción cinematográfica, **El prisionero de Zenda**, por los ases de la pantalla **Bárbara La Mar Ramón y Navarro**.

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 7 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre.	15'20
• • a la sombra • • • •	11'60
• • mínima • • • •	6'00
• • media • • • •	8'80
Oscilación.	5'60
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	1'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0'.	747'00
Temperatura a la sombra	6'40
• • de termómetro hmd.º	4'10
Tensión del vapor.	4'10
Humedad relativa.	65'00
Estado del cielo	Nuboso
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	82'00

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

El teléfono de **La Voz** es el 235

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre

### Arrendamientos

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espalda del convento de San Cayetano.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda en la calle Torres Cabrera, sin número una cochera. Darán razón: Campo de San Antón, 13.

Se arrienda una casa con seis habitaciones, agua, patio y corral. Para verla y tratarlo, en el huerto de San Agustín, número 6.

### Compras y ventas

Galletas Playa, de inmejorable calidad, fabricas modelo en Gerona y Valencia.—María Píjgas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

Pianola marca Oha, seminueva, muy barata se vende.—Razón: Alonso de Bufos, 22.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 H-P en 200 pesetas, seminuevo. Para tratar, calle Fernando de Córdoba, sin número, piso bajo, derecha (Sastrería).

Se vende una pila de piedra franca. Razón Gutiérrez de los Ríos, número 45.

Se vende automóvil baratísimo y poco usado, a toda prueba. Razón: Fuensantilla sin número, al lado de la taberna.

Tripas saladas de vaca, ternera y cerdo.—Especies puras, molidas y en grano para matanzas.—Extenso surtido de conservas de pescados y anchoas Albo, para tapas de cervicerías y tabernas, en laterío chico.—Almacén de Coloniales por mayor de Jose León.—Plaza Colón, 36.—Antiguos Almacenes de la Palma.

### Empleos y colocaciones

Se necesitan operarias en el Salmacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Faltan oficiales para hacer gorras de uniforme; pago buenos sueldos. Sombrerería Diego Ruiz.

Profesora de primera enseñanza se ofrece para dar lecciones a domicilio, a niños y señoritas.—Razón: Mayor de Santa Marina, 3.

### Pérdidas

Pérdida.—El sábado cuatro del actual se ha extraviado una pulsera oro de señora; quien la haya encontrado puede devolverla en la Droguería del Sur, Puerta de Gallegos, donde se le gratificará.

### Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas con vivienda, muy bien situado. Razón Romero, 30, Agente Comercial, Juan Martínez Ucles.

### Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Si acaso ves a tu amigo; que se rasca la cabeza, recomiéndale la Tecla y obrarás con fineza.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono, 212 Córdoba.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribimos hoy mismo haciéndonos un pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se perfeccionan encargos especiales.



## Informaciones de la mañana

### En Pueblonuevo del Terrible

## Se inaugura solemnemente la Central Telefónica y el Mercado de abastos

### También se inauguran los Centros Telefónicos de Peñarroya y Fuente Obejuna

Según adelantábamos por teléfono en nuestra edición anterior, ayer se verificó la inauguración de los nuevos centros telefónicos de Pueblonuevo del Terrible, Peñarroya y Fuente Obejuna, actos que revistieron extraordinaria brillantez, sobre todo en el primer de los citados pueblos, porque se aprovechó la oportunidad presentada para la inauguración de un nuevo mercado de abastos y para que las autoridades cordobesas visitasen las importantes obras que en el mismo se realizan merced al gran impulso que para el engrandecimiento y mejora de Pueblonuevo ha dado el celoso Ayuntamiento que tan dignamente preside su alcalde, don Eladio León.

#### Los expedicionarios cordobeses

A primera hora de la mañana salieron de Córdoba, ocupando varios automóviles, el gobernador civil señor Cabello Lapidra, el alcalde señor Santolalla, el delegado de Hacienda señor Danvila, el delegado gubernativo señor Escofet, el teniente de alcalde señor Cruz Conde (don Rafael), el director del 5.º Distrito telefónico don Francisco Gil Merino, el administrador de la 4.ª Zona don Rafael González Luque, el secretario de la Dirección del 5.º Distrito señor Fernández Portero, don Pedro Villoslada, don Alfonso Torres, don Julián Azufra, don Enrique Tienda, don Juan Agueta y los representantes de la prensa local y algunos corresponsales de los periódicos sevillanos.

El viaje se hizo sin novedad alguna y poco después de las once de la mañana los expedicionarios llegaban a Pueblonuevo del Terrible.

### En Pueblonuevo

#### La llegada

A la puerta del Ayuntamiento de Pueblonuevo las autoridades cordobesas y sus acompañantes fueron recibidos por el alcalde don Eladio León, el secretario de dicho Ayuntamiento don Alfonso Sánchez Aparicio, el primer teniente de alcalde don Juan Ares, los concejales don Mateo Masa, don Francisco Ramos, don Pedro Ramos, don Gabriel Hernández, don Quintín Fernández, don Juan Gallego, don Antonio Reyes, don Darío Vecino y don Sebastián Carrasco; el teniente de la guardia civil

don Gregorio Morcillo, el juez municipal don Mariano Pérez Cuenca, el párroco señor Vigarra, el presidente del Somatén don Florentino Borreguero, don Juan Alcántara que ostentaba la representación del casino, el director de la delegación del Banco Español de Crédito don José Piqueras y nuestro redactor corresponsal don Manuel Cabanillas.

También se encontraban a la puerta de la Casa Consistorial, para recibir a los expedicionarios, los representantes de los Ayuntamientos colindantes, que acudían para asistir a los actos solemnes que habían de verificarse.

Estas representaciones eran:

La de Peñarroya, compuesta por su alcalde, don José Regidor, y por los concejales don Andrés Gómez, don Leonardo García y don José Camacho.

La de Fuente Obejuna, formada por don Manuel Camacho Pérez, alcalde; el secretario del Ayuntamiento, don Luis Criado, y el juez de instrucción, don Isidro Raso Barrio.

La Granjuela, representada por el secretario de su Ayuntamiento, don César Sánchez Mohedano.

También se encontraban en Pueblonuevo el alcalde de Belmez, don José Alcántara, y el alcalde de Espiel.

#### Un lunch

Después de hechas las presentaciones y cambiados los saludos de rigor, los expedicionarios cordobeses, acompañados de las distinguidas personas que acudieron a recibirlos, se trasladaron a uno de los salones del Ayuntamiento, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

#### La inauguración del Mercado

Terminado el breve refrigerio, durante el cual confraternizaron las autoridades cordobesas, las de Pueblonuevo y las representaciones de los Ayuntamientos comarcanos, todos en comitiva se trasladaron al lugar donde está emplazado el nuevo mercado de abastos, a cuya inauguración había de procederse.

En las calles del trayecto se aglomeraban muchísimas personas, que se iban agregando al grupo o que adelantándose a él llegaron a invadir totalmente el amplio recinto

en que el nuevo Mercado se levanta.

Este ha sido construido con arreglo a las más modernas prácticas de higiene. Consta de hermosos y ventilados sótanos y en sus distintos compartimentos, todos ellos provistos de grandes tableros de marmol, se han tenido en cuenta las necesidades que la higiene reclama, dotándolos de perfectos medios de ventilación. Unas fuentes de estilo andaluz, revestidas de preciosos azulejos, dan frescura al ambiente y proveen de agua abundante al mercado, que ha sido levantado en los solares que para este fin legó don Sebastián Sánchez, cuyo nombre le ha sido dado para perpetuar su rasgo de altruismo.

En el cruce de las dos galerías centrales se había levantado un sencillo y artístico altar ante el que esperaba el arcipreste señor Vigarra, quien llevó a cabo la ceremonia de la bendición en presencia de las autoridades, y acto seguido, don Eladio León declaró inaugurado el Mercado.

#### En el centro telefónico

Desde el Mercado, la comitiva se trasladó al edificio de la calle de la Peria, donde está instalado el centro telefónico.

Pasaron las autoridades a la sala de aparatos, amplia, magnífica, dotada de los más completos adelantos telefónicos, y el arcipreste don Miguel Vigarra procedió a su bendición.

Acto seguido, y con toda solemnidad se inauguró el nuevo centro, y el gobernador civil comunicó con Madrid para saludar al presidente del Consejo de ministros. Pero como el general Primo de Rivera no estuviese aún en el ministerio de la Guerra, por estar todavía en Palacio, el señor Cabello Lapidra habló con uno de los ayudantes, al que rogó transmitiese su salutación al jefe del Gobierno.

Después conferenció con el gobernador civil de Sevilla, don José Cruz Conde, al que saludó y dió las gracias en nombre de Pueblonuevo del Terrible por sus eficaces gestiones para las mejoras que se están realizando y por la concesión de un grupo escolar.

Con don José Cruz Conde conferenciaron también nuestro alcalde señor Santolalla y don Rafael Cruz Conde.

También don Francisco Gil Merino, comunicó con el alto personal de Teléfonos en Madrid, y el señor Cabello Lapidra saludó al presidente del Consejo de Administración de la Compañía Peninsular de Teléfonos, marqués de Urquijo.

El administrador delegado de la Compañía de Peñarroya, don Federico Ladoux, saludó también al marqués de Urquijo, y don Luis Drogor, director de la mencionada compañía minero-metalúrgica, comunicó con don Armando Malye, director administrativo de la misma en Madrid.

Cuando se estaba inaugurando el Centro telefónico, irrumpieron en la sala de aparatos las encantadoras señoritas Matilde y Victoria Ramírez, Manola y Juana Pizarro, Fuensanta Herrera, Manolita Sierra, Antonia Didier, Teresa Gómez y Antonia Reyes.



Estas preciosas muchachitas iban a saludar al gobernador civil y a los expedicionarios cordobeses en nombre del vecindario de Pueblonuevo del Terrible y pusieron en la solemnidad del acto que se realizaba la nota simpática y cordial de su belleza, de su juventud y de sus alegrías.

#### Un paréntesis

Desde el Centro telefónico las autoridades y sus acompañantes se trasladaron a la plaza de Santa Bárbara, donde descansaron unos instantes, recibiendo inequívocas muestras de entusiasmo de la multitud que los rodeaba.

El gobernador civil, para solemnizar la jornada, dispuso que a los niños de las escuelas se les concedieran unas horas de asueto por la tarde.

#### El grupo escolar "Aurelio Sánchez"

En numerosos automóviles, la comitiva se trasladó al lugar donde se está construyendo el grupo escolar, que se compone de tres escuelas para niños y otras tres para niñas.

Se llamará este grupo de «Aurelio Sánchez», para honrar al maestro de este nombre que por espacio de cuarenta años ininterrumpidos ejerció su noble misión cultural en Pueblonuevo del Terrible.

#### Las obras del alcantarillado

También fueron visitadas a continuación, con todo detenimiento, las obras de alcantarillado, en las cuales se trabaja activamente, y que constituyen una de las más importantes mejoras que en breve disfrutará el vecindario del hermoso pueblo de la sierra.

#### El banquete

En el Salón Imperial y admirablemente servido por don Manuel Utrilla, dueño del Hotel Francés, se celebró un banquete de cien cubiertos.

La presidencia estuvo ocupada por el señor Cabello Lapidra, que tuvo a su derecha a don Eladio León, a don Francisco Gil Merino, al señor Danvila, a don Miguel Vigarra, a don Isidro Raso Barrio, a don Manuel Pérez Cuenca y al arquitecto director de las obras del Mercado y del alcantarillado, don José María Plaia.

A su izquierda se sentaron los señores Santolalla, don Federico Ladoux, don Andrés Beligón, don Luis Drogoz, don José Birón, don Gregorio Morcillo, don Ramón Escofet y el ingeniero constructor del Mercado señor Max Jackson, el alcalde de Belmez don José Alcántara y el de Peñarroya don José Regidor.

El banquete fué servido con arreglo a la siguiente minuta:

Entremés: Rabanetes, aceitunas, salchichón y mortaleda.—Tortilla de jamón.—Paella de ave.—Frito: pescado variado.—Asado: Filetes de lomo y chuletas de cordero.—Postres: frutas variadas, carne de membrillo, dulces variados.—Vinos: Cruz Conde y Rioja.—Café.—Coñac y Benedictino.—Champagne y habanos.

Reinó en el acto la mayor animación y un sexteto dirigido por el profesor del Real Centro Filarmónico de Pueblonuevo del Terrible don Enrique Briones, dió un notable concierto, que mereció unánimes elogios y el que por iniciativa del señor Santolalla se

dedicase a la mencionada organización musical, como recuerdo del acto, uno de los ejemplares del menú con la firma de todos los asistentes.

#### Los brindis

El señor Gil Merino inició los brindis muy elocuentemente.

Saludó a las autoridades cordobesas, al pueblo y al alcalde de Pueblonuevo y al delegado que fué señor Azofra, que parte muy activa tomó en la realización de las mejoras.

Dijo que el acto de inaugurar la Central telefónica reparaba una injusticia cometida con Pueblonuevo, pues no se comprende que un pueblo tan industrial, tan trabajador, tan importante, se viese privado de ese elemento moderno de comunicación.

Anunció que esta mejora se completará en breve con la implantación de la Urbana, y terminó, en párrafos muy sentidos, brindando por el rápido engrandecimiento de España. (Muchos y ruidosos aplausos.)

Don Eladio León habló a continuación, y después de saludar a las autoridades y a los representantes de la Prensa, dijo que no los había recibido Pueblonuevo con colgaduras ni engalanado, sino en traje de trabajo.

Por todas partes—añadió—andamios y zanjas, que pregonan el resurgimiento de este pueblo trabajador. Esto es mejor que si Pueblonuevo se hubiera engalanado. (Ovación.)

Dedica un caluroso elogio a don José Cruz Conde, del que dice que es el alma del engrandecimiento de este pueblo. (Nueva y prolongada ovación.)

También tributa grandes elogios a la acertada labor de sus compañeros de municipio, que han trabajado incesantemente hasta conseguir la próspera y floreciente situación en que se encuentra el Ayuntamiento.

Cuando yo ocupé la Alcaldía—añade—extendí un vale por un saco de yeso que valía dos pesetas. Se me contestó que para mí, personalmente, todo lo que quisiera, pero que para el Ayuntamiento no había crédito por esa insignificante cantidad. Tal era la fama que tenía este Ayuntamiento en 1922-23, con un pasivo de más de 80 000 pesetas y débitos por valor de unas 100.000. El ejercicio de 1924-25 lo hemos cerrado con un superavit de más de 75.000 pesetas, además de las obras que están en marcha. Esa es nuestra contestación a los que se lamentaban de que no hacíamos obra económica, además del empréstito de un millón trescientas mil pesetas que ha concertado con su firma el alcalde que no tenía crédito para dos pesetas. (Muchos aplausos, que duran largo rato.)

Alude a la fusión con Peñarroya, y detalla las gestiones que se realizaron hasta conseguir el acuerdo reciente que conocen nuestros lectores.

Los vecinos de Pueblonuevo y Peñarroya—dice—son hermanos en la calle y en el taller. ¿Por qué no serlo también en el Municipio? Los acuerdos de fusión se adoptaron por unanimidad. Las reclamaciones en contra que se han hecho, no eran con un fin noble. Se ha pretextado que la Casa Ayuntamiento se fija en Pueblonuevo, y esto se hace porque así lo establece el Estatuto.

Peñarroya dormía, la habían aletargado,

la habían cloroformizado para saquearla impunemente.

(Nuevas y estruendosas ovaciones.)

El párroco señor Vigarra pronunció muy sentidas y elocuentes frases, y pide lápidas conmemorativas para don Sebastián Sánchez y don Eladio León, así como que se dé el nombre de éste a un trozo de la calle de Eduardo Dato. (Muy bien, muy bien.)

Vuelve a hablar don Eladio León, y dedica un fervido saludo a don José Cruz Conde, de quien lee un telegrama de salutación y felicitación al vecindario de Pueblonuevo por la concesión del grupo escolar.

El señor Cabello Lapidra dice que el acto celebrado es una fiesta de paz y de trabajo. [De paz, porque el teléfono será el instrumento que adoptará la diplomacia para ventilar sus gestiones encaminadas a la tranquilidad de las naciones. De trabajo, porque a su sombra se acrecientan los pueblos, que por el teléfono tienen más medios de comunicación y de extensión, y dar salida a sus productos.

Felicitamos calurosamente a don Eladio León por su acertada gestión municipal, a la Compañía Peninsular de Teléfonos por la labor enorme que realiza, a la Sociedad Minero Metalúrgica de Peñarroya por la gran ventaja que para ella supone la implantación del teléfono y al Centro Filarmónico de Pueblonuevo por la obra cultural que lleva a cabo.

Termina levantando su copa por las gentiles muchachitas que le saludaron, por los obreros de Pueblonuevo y Peñarroya y por la prosperidad de España, y da vivas a España, al Rey y a Primo de Rivera, que son unánimemente contestados entre repetidas salvas y ruidosos aplausos.

Don Luis Drogoz, da en párrafos elocuentes las gracias a la Compañía Peninsular de Teléfonos en nombre de la de Peñarroya, elogia las iniciativas y la actuación de don Eladio León y levanta su copa en honor del presidente del Consejo de ministros. (Es aplaudidísimo.)

Don Julián Azofra habla también [muy elocuentemente y pide a la Compañía Telefónica que no termine su actuación con las presentes inauguraciones de centros, sino que extienda estas mejoras tan necesarias a los pueblos pequeños del partido, como Blázquez, Espiel, La Granjuela y Villanueva del Rey. (Muchos y estruendosos aplausos.)

A las instancias reiteradas de los comensales, brinda por último don Francisco Santolalla.

Dice que en estos actos todas las elocuencias caen ante la elocuencia del ofrecimiento del señor Gil Merino de implantar en breve la Urbana en Pueblonuevo.

Esto es más elocuente que todo y yo pido que cumpla el ofrecimiento. (Ovación.)

Vota por la prosperidad de la Compañía Telefónica y expresa su confianza de que en breve plazo toda la provincia de Córdoba se vea envuelta en esa tela de araña que suponen las redes de las comunicaciones por teléfono.

Otro hecho elocuentísimo—añade—es el triunfo de don Eladio León como alcalde de Pueblonuevo. Grande es el resurgimiento municipal de España desde el 13 de septiembre de 1923, pero lo es mucho más el de Pueblonuevo, Ayuntamiento que se pue-



de citar como modelo entre todos los españoles.

Felicita al señor León y se adhiere a la solicitud de que se le dedique una lápida conmemorativa.

Una lápida—dice—grande, inmensa, que coja todo un edificio. (Ovación.)

Aplauda con entusiasmo a la Compañía de Peñarroya, a la que excita a dar al Municipio lo que pida, si es justo, y a que dé también mejoras a sus obreros, que son los que sacan la plata de las entrañas de la tierra.

Dedica párrafos elocuentísimos a la confraternidad franco-española y solicita el concurso de los cultos y patrióticos ingenieros de Peñarroya, muy amantes de España, para que laboren por el engrandecimiento de nuestra Patria. (Muchos aplausos.)

Termina diciendo que como vicepresidente de la Unión patriótica en esta provincia levanta su copa por don José Cruz Conde y que ante la obra magna del resurgimiento patrio se olviden las rencillas y los disgustos, para pensar todos unidos en el engrandecimiento de la Madre Patria.

Pone fin a su breve y elocuente discurso con un viva a don Miguel Primo de Rivera, clamorosamente contestado.

El señor Santolalla fué muy aplaudido y felicitado.

El banquete se dió por terminado cerca de las tres y media de la tarde.

## En Peñarroya

A las cuatro de la tarde se inauguró el Centro Telefónico de Peñarroya.

Está situado en la calle del General Primo de Rivera y fué bendecido por el párroco don Luis Ramírez.

El acto resultó brillantísimo, impidiéndonos la falta de espacio extendernos en los detalles que concurrieron en el mismo.

## En Fuente Obejuna

Desde Peñarroya se trasladaron los expedicionarios a Fuente Obejuna para proceder a la inauguración del Centro telefónico de este Ayuntamiento.

Se halla en la calle Llano y el acto de la bendición lo llevó a cabo el arcipreste don José Castro.

También revistió esta inauguración gran solemnidad.

Luego los expedicionarios cordobeses, en unión de sus distinguidos acompañantes, pasaron a la Casa Consistorial, donde el señor Camacho los obsequió con un «champagne» de honor.

A las seis y media de la tarde se emprendió el viaje de regreso a Córdoba.

### Final

Los alcaldes de los tres pueblos nos han dirigido expresivos telefonemas de salutación, con motivo de la inauguración de sus respectivos centros telefónicos.

A ellos correspondemos agradecidos y felicitándolos, así como a sus representados, por la importante mejora implantada.

También felicitamos a la Compañía Peninsular de Teléfonos, y muy especialmente a don Francisco Gil Merino, director del quinto distrito, y a don Rafael González Luque, administrador de la cuarta zona.

## DE FESTEJOS

### La Patrona de la Infantería

Con motivo de hallarse en visperas de la celebración de la festividad de la Purísima Concepción, Patrona del Arma de Infantería, el regimiento de la Reina ha organizado una serie de festejos que dieron comienzo en el día de ayer.

Por la mañana celebróse un gran concurso atlético y la clasificación de los tiradores del concurso de tiro celebrado en días anteriores.

Por la tarde, en el Stadium América, y tras celebrarse la lección de gimnasia educativa, con desfile de los premiados en el concurso atlético, contendieron, en disputa de match, el team militar de la Reina con el equipo infantil del «R. Sporting».

El encuentro fué muy disputado, asistiendo al mismo numeroso público, que aplaudió entusiásticamente la labor de ambos contendientes.

Para hoy se anuncia un certamen literario, con lectura de los trabajos premiados; distribución de premios a los ganadores en los concursos atlético, de tiro y literario y a los soldados de mejor conducta durante el año.

Por la tarde, en el circo taurino de los Tejares, habrá una corrida de novillos, en la que despacharán reses de Natera «improvisados» diestros pertenecientes al Arma de Infantería.

## De sociedad

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia nuestro querido amigo el director del Hospital de Crónicos, don José Guerra Moreno.

Nos alegramos.

Mañana, festividad de la Purísima, se pondrá de largo la encantadora señorita Enriqueta Guerra Rodríguez.

En la capilla de los Salesianos verificóse el enlace matrimonial de la distinguida y bella señorita Blanca Miranda Ruiz con el culto profesor auxiliar de esta Escuela de Veterinaria, don Félix Infante Luengo.

Administró el Sacramento el superior de los Salesianos reverendo Padre Sebastián María Pastor, y de padrinos actuaron don Francisco Miranda Bueno y doña Julia Luengo Infante.

Firmaron el acta como testigos don Tomás Moyano, don Francisco Asín, don Juan Adame, don Cipriano García Peñas y don Valentín Lapuente.

Los novios salieron en el rápido con rumbo a Madrid, Barcelona, Valencia y otras poblaciones de España.

Deseamos a los nuevos esposos una luna de miel venturosa y duradera.

En el expreso de anoche marchó a Madrid, para después dirigirse a San Sebastián, donde desde hace muchos años tiene fijada su residencia, nuestro paisano el rico propietario don Antonio Velasco, que se detuvo en Córdoba el día de ayer para saludar a sus hermanos los señores de Velasco (don Evaristo.)

En un automóvil marchó para Málaga, acompañado de su distinguida esposa, el teniente de alcalde de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Evaristo Velasco, que vá a la ciudad hermana para asistir a la boda de su encantadora sobrina la señorita Gracia Bayo con Mr. Lafón, hijo del cónsul general de Francia en Colonia y cuya ceremonia se efectuará mañana miércoles.

Ha marchado a la corte nuestro querido amigo don Rafael Guerra.

Para pasar una temporada en su finca de «Sierresuela baja», ha marchado a Adamuz el ex-alcalde de Córdoba don Salvador Muñoz Pérez.

Regresó de Montoro el arcipreste de esta S. I. C., don Juan G. González de Canales.

## La casa de Teléfonos de Córdoba

### Se ha firmado la escritura de compra del solar de las Tendillas

Anoche, a las nueve y diez minutos, se firmó la escritura de compra del solar en que ha de construirse la Casa de Teléfonos en nuestra capital.

Firmaron la escritura por nuestro Ayuntamiento el alcalde señor Santolalla y por la Compañía Peninsular de Teléfonos el director del quinto distrito don Francisco Gil Merino.

El precio estipulado fué el de doscientas mil pesetas, que el señor Gil Merino entregó al señor Santolalla en un cheque contra el Banco Hispano Americano.

El solar donde se alzará la Casa de Teléfonos es el de las Tendillas, frontero al Instituto nacional de segunda enseñanza.

## Noticias locales

### Taurina

Acompañado de su apoderado y de su cuadrilla llegó anoche en el expreso de Málaga el diestro Félix Rodríguez, que continuó su viaje para Madrid, en el rápido de Algeciras.

### Un bautizo

En el Sagrario de nuestra Santa Iglesia Catedral y por el rector de la misma don Faustino Mateo Naz, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo una niña dada a luz recientemente por doña Josefa Lorente Mateos, esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Juan de Dios Sánchez.

La neófito, a quien se le impuso el nombre de Gertrudis, fué apadrinada por doña Manuela Mesa López, viuda de Mora.

Felicitemos a los padres de la nueva cristiana por este fausto acontecimiento de familia.

### Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24



# Información telefónica

## El general don Federico Berenguer experimenta ligera mejoría

El viaje del Presidente a Bilbao.-La encuesta de "La Nación" sobre la Asamblea nacional.-Continúa el temporal en varias provincias españolas.-Los funerales por don Andrés Tormo.-Una reunión de los exportadores de aceites.-El príncipe de Gales vendrá a España.-Regreso de la Reina María de Rumania.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

### De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4 m.

#### Un artículo de "La Nación"

«La Nación» publica un artículo de Avelino Sanz, en el que hace una curiosa estadística comparativa de la delincuencia en la época actual y durante el tiempo de la antigua política.

Por dicho artículo puede apreciarse una influencia benéfica habida en el orden social, pues, según el mismo, durante los tres años que ocupa el Poder el actual Gobierno hay una diferencia de 4.144 delitos menos que en los años anteriores.

#### Muerte misteriosa

Ayer tarde los transeúntes que circulaban por el paseo de Luchana pudieron darse cuenta de que en el suelo se encontraba una mujer inmóvil, al parecer muerta.

Los guardias que se acercaron a ella vieron que daba señales de vida, pero que había perdido el habla.

Entonces la llevaron a la Casa de Socorro más inmediata, donde fué reconocida por los médicos de guardia, quienes le apreciaron una herida contusa en la región frontal e intensa conmoción cerebral.

A pesar de los auxilios de la ciencia, la desgraciada falleció a poco de ingresar en el benéfico establecimiento, sin haber podido recobrar el uso de la palabra.

Se ignora por tanto la forma cómo le pudieron ser causadas las lesiones que presentaba y que han sido causa de su muerte.

El cadáver no ha podido ser identificado.

El juzgado de instrucción realiza las diligencias necesarias para el esclarecimiento del suceso.

#### En honor de las Universidades filipinas

Mañana, a las siete de la tarde, se celebrará en la Casa del Estudiante un acto en honor de las Universidades filipinas, organizado por el Comité filipino con residencia en la corte.

A dicho acto asistirán el embajador de los Estados Unidos y la colonia filipina de Madrid.

#### ¿Muerta de frío?

En la calle del General Aranda un guardia urbano encontró tendida a una mujer.

La condujo a la Casa de Socorro más inmediata, pues daba algunas señales de vi-

da, pero antes de ingresar en el indicado centro la mujer falleció, sin haber podido pronunciar palabra.

Los médicos de guardia pudieron apreciar que el cadáver no presentaba lesión alguna, por lo que se supone que la muerte debió producirse por el frío.

También se desconocen las circunstancias de la víctima.

#### La encuesta de "La Nación"

En el número de hoy publica el periódico madrileño «La Nación» la opinión del notario don José Valiente Soriano.

Este señor se muestra partidario entusiasta de la Asamblea nacional.

#### Los funerales por el señor Tormo

Ayer mañana se celebraron a las doce y en la iglesia de las Salesas solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don Andrés Tormo, presidente que fué del Tribunal Supremo.

Al acto asistieron el ministro de Gracia y Justicia y numerosos magistrados.

#### Los exportadores de aceite se reúnen

Han celebrado una reunión en Madrid los exportadores de aceites de oliva.

Dicha reunión obedece a la situación creada con motivo de haber descendido notablemente las exportaciones de dicho artículo.

Se adoptaron importantes acuerdos.

#### El príncipe de Gales vendrá a España

Se dice en los centros bien informados que en los próximos días de Pascua de Navidad llegará a Madrid de incógnito el príncipe de Gales, heredero del trono inglés.

El príncipe no solamente visitará Madrid, sino que se detendrá en diversos puntos de España, principalmente de Andalucía.

La noticia ha sido bien acogida.

#### Un suicidio

En Madrid hace años tiene establecida una Agencia de reclamaciones don Aurelio Avriales Pérez.

Ayer tarde y en ocasión de hallarse en su despacho y debido a un estado de excitación nerviosa, se dió un corte con un cuchillo.

Dicho individuo resultó con una extensa herida en el lado izquierdo del paquete muscular, que le ocasionó la muerte instantáneamente.

El juzgado del distrito se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito anatómico para proceder a la práctica de la autopsia.

#### Chocan un carro y un camión

Ayer, en las últimas horas de la tarde, chocaron un carro y un camión.

Ambos vehículos resultaron con desperfectos de importancia.

Los ocupantes del carro, Joaquín García y su esposa María de la Torre, resultaron heridos.

Trasladados a la Casa de Socorro del distrito, los médicos de guardia le apreciaron al primero heridas en la cabeza y brazos de carácter leve.

Por el contrario, su esposa resultó con lesiones de gravedad.

El conductor del camión resultó ileso. Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

### De provincias

#### CADIZ

#### Los hidros que harán el raid a la Guinea no pueden salir a causa del mal tiempo

Cádiz 6.—Se ignora aún la fecha de salida de los hidroaviones que han de hacer el recorrido a la Guinea española.

En la Comandancia de Marina se reciben continuos radiogramas del estado atmosférico.

Estas comunicaciones acusan por Casablanca una niebla densísima, que dificulta la navegación aérea.

#### MALAGA

#### Un formidable incendio destruye completamente un buque.-El piloto perece carbonizado

Málaga 6.—Ayer llegó a este puerto el vapor «Berka», que conducía pasajeros y carga general.

En las últimas horas de la tarde se produjo a bordo de dicho buque un incendio, que prontamente adquirió proporciones formidables.

El personal del buque, auxiliado por el Cuerpo de bomberos de la capital, hizo esfuerzos sobrehumanos para detener el voraz elemento en su marcha destructora, pero desgraciadamente, estos esfuerzos resulta-



ron estériles, pues al poco tiempo el buque fué enteramente pasto de las llamas.

Cuando se hallaba dedicado a la tarea de extinguir el fuego el piloto de dicho barco, inglés de nacionalidad, tuvo la desgracia de que se le prendieran las ropas, pereciendo carbonizado.

También sufrió quemaduras de importancia el capitán del buque, quien tuvo que ser trasladado a la Casa de Socorro, donde se le prestó asistencia facultativa, siendo calificado su estado de grave.

El buque quedó completamente destruido por las llamas.

Parece que la causa inicial del incendio ha sido una punta de cigarro arrojada cerca de los depósitos de gasolina que llevaba el vapor, que hizo que se prendiera ésta.

Durante el tiempo que duró el siniestro una inmensa muchedumbre de curiosos se hallaba estacionada en el puerto presenciando el desarrollo del fuego, cuyas proporciones gigantescas llamaba poderosamente la atención.

El resto de la tripulación pudo ser salvada.

### El estado del mar

Málaga 6.—Reina un temporal violentísimo.

El mar presenta un aspecto aterrador. Olas inmensas amenazan irrumpir en las barracas de los pescadores.

A consecuencia del fortísimo temporal reinante, no ha podido salir hoy el vapor correo de Melilla.

### BARCELONA

#### Los estudiantes entran todos a clase

Barcelona 6.—El gobernador recibió a los periodistas, haciéndoles manifestaciones de carácter general.

Respecto a los estudiantes dijo el gobernador que en el día de ayer habían entrado todos a sus respectivas clases de la Universidad.

La normalidad ha vuelto a reinar en la vida universitaria barcelonesa.

### BILBAO

#### El viaje de Primo de Rivera a las provincias vascongadas

Bilbao 6.—Se asegura que el próximo día 16 llegará a ésta el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera.

Las fuerzas vivas de esta población se preparan para tributar al jefe del Gobierno un cariñoso recibimiento.

### LA CORUÑA

#### Choque de dos vapores

El Ferrol 6.—Comunican de Vigo que en aquellas aguas han chocado dos vapores.

Uno de ellos era de nacionalidad alemana y el otro sueco.

Ambos barcos resultaron con averías de importancia.

Por fortuna no ha habido desgracias personales que lamentar.

Del puerto salieron varios remolcadores con objeto de prestar auxilio a la tripulación.

Los tejidos y confecciones de EL METRICO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

### PONTEVEDRA

#### Un barco que se hundió.—Dos marineros ahogados

Vigo 6.—Un vaporcito pesquero de ésta se ha hundido a pocas millas del puerto.

Perecieron ahogados dos marineros llamados Pedro Díaz y Pascual Ferreira.

El resto de la tripulación fué salvada.

### SAN SEBASTIAN

#### Los destrozos causados por el temporal

San Sebastián 6.—Las continuas lluvias de estos días han causado grandes inundaciones en los puntos más bajos de la ciudad, teniendo que intervenir los bomberos para desaguar varias viviendas, en las que el agua alcanzó gran altura y causó destrozos en los ajueres y enseres de los vecinos.

El barrio de Loyola fué el más castigado por la inundación, pues hubo casa donde el agua alcanzó una altura de más de un metro.

En el camino de Errondo hubo un desprendimiento de tierra que interrumpió totalmente la circulación.

En el convento de San Cristóbal derrumbóse con gran estrépito un muro, sin que, por fortuna, ocasionara desgracia alguna personal, pero las aguas entraron por la brecha en la huerta del convento, anegándola completamente.

El río Urumera desbordóse, penetrando las aguas en el pueblo de Martutene e inundando muchas casas.

Los daños causados por el temporal en la capital y algunos pueblos de la provincia son de bastante consideración.

#### El crimen de Beizana

San Sebastián 6.—Parece ser que está esclarecido el doble crimen de Baizana que tanto ha preocupado a la opinión en estos días.

El juez señor Marroquín retardó la detención de Jacinta Odrozala, a fin de despistar a los autores del hecho y alejando toda clase de sospechas en los mismos.

Según parece, en calidad de noticia cierta, el autor material del doble crimen fué José Joaquín Arancegui, el cual había sido inducido por Jacinta a que asesinase a la hermanastra y madre de aquélla.

Jacinta sostenía relaciones ilícitas con José Joaquín, y su odio a sus familiares llegó hasta tal extremo de haber intentado envenenarles en más de una ocasión, según manifestaciones de su convecino Domingo Carranza.

Ultimamente Jacinta acusó a José Joaquín como autor del hecho, negándose a hacer otra clase de manifestaciones sobre el suceso.

Además, a José le han sido intervenidos varios de los objetos que se llevó del domicilio de las asesinadas y con los que se pretendió despistar la acción de la justicia, haciendo creer que el móvil del doble asesinato fué el robo.

Está perfectamente comprobado que José no durmió en su domicilio la noche del suceso.

Los hechos han entrado en una fase de gran interés que ha acrecentado el apasionamiento entre el elemento popular.

## De Marruecos

#### El general Berenguer mejora

Ceuta 6.—Ha experimentado mejoría en la enfermedad que padece el comandante general de esta zona don Federico Berenguer.

De Tetuán llegó el general Godet para interesarse por la salud del comandante general.

Los periódicos locales se ocupan de la enfermedad de Berenguer, haciendo votos porque el enfermo recobre en breve plazo la salud perdida.

## Del Extranjero

#### Llegada de la Reina María a Rumania

Bucarest 6.—Ha llegado a ésta la Reina María.

En la estación aguardaban su llegada el Rey Fernando y el Gobierno en pleno.

También se encontraba en los andenes numerosísimo público.

El Rey Fernando revelaba en su fisonomía la grave enfermedad que padece, impresionando su estado vivamente a la Reina María.

Con respecto a la enfermedad del Rey se afirma que es incurable, temiéndose que en fecha breve tenga un funesto desenlace.

#### Detención de varios comunistas que preparaban un complot

Roma 6.—Comunican de Verona que la policía ha procedido a la detención de cuarenta y tres comunistas, los cuales preparaban un complot contra la seguridad del Estado.

Se les intervino a los detenidos armas y documentación.

#### Nueve obreros sepultados

Vellintong 6.—A consecuencia de una explosión en una mina han sido sepultados nueve obreros.

Se ha conseguido extraer tres cadáveres y no hay esperanzas de rescatar los de los obreros restantes.

El suceso ha causado penosa impresión en toda Nueva Zelanda.

## En la Casa de Socorro

#### Caidas

A las siete y media de la noche tuvo la desgracia de resbalar y caer, camino de Cercadilla, el vecino de esta capital, de 52 años de edad, con domicilio en la posada de San Rafael, Francisco Serrano Reyes, al cual los médicos de guardia diagnosticaron la probable fractura del cuello del fémur izquierdo. El herido pasó al Hospital de Agudos.

—Una hora después ingresó en la Clínica municipal el joven de 13 años Amador Toro, que en la calle de Siete Revueltas cayó al suelo, produciéndose desprendimiento epifasario en el radio izquierdo, calificando su estado de menos grave. Después de curado pasó a su domicilio, situado en la misma calle en que ocurrió el accidente.



# Informaciones de la noche

## Comentarios del momento

### Un paso en firme hacia el porvenir de España

Podrá discutirse con más o menos fundamento—con menos, a nuestro juicio—la actuación gubernamental desarrollada desde el 13 de septiembre de 1923 hasta el momento en que escribimos estos comentarios. Los espíritus discolorados, cuando no rebeldes, escasos ya, por fortuna, tratarán, aunque inútilmente, de restar importancia a la labor que desde el golpe de Estado se viene realizando para el engrandecimiento de España y se silenciará en una omisión antipatriótica, los éxitos resonantes y beneficiosos que se han logrado en los distintos aspectos de la vida nacional, hoy tranquila, normalizada y sin la pesadilla pavorosa de Marruecos.

Lo que nadie discute, lo que por todos se proclama, incluso por los refractarios más contumaces al actual estado de cosas, es que, gracias a lo que se llama nuevo régimen, la administración municipal, regenerada y saneada, ha dado en los tres últimos años un paso gigantesco en el camino a seguir para lograr la España grande y pujante que todos deseamos si nos enorgullecemos de nuestra calidad de españoles.

Es en la nación entera donde se ha dado ese avance formidable. Mas para ponerlo de relieve no tenemos que ir mucho más lejos de límites de nuestra provincia. Aquí mismo, en Córdoba, vemos palpablemente con la suprema elocuencia de los hechos, cuales son los resultados de una verdadera administración municipal.

No se prestan estos comentarios breves a analizar detalle por detalle toda la labor que en Córdoba se ha hecho gracias a la buena administración. Repetimos que bas-

ta tender la vista a lo que se ha llevado a cabo, a lo que está en vías de ejecución, sin pararse a pensar en todo lo que se tiene proyectado y habrá de realizarse en corto espacio de tiempo, para que nos demos cuenta de esas resultas beneficiosas.

Y este caso que se repite en todos los ayuntamientos de nuestra provincia adquiere un relieve extraordinario en el de Pueblonuevo del Terrible, municipio que hace tres años se encontraba con un déficit considerable y abrumado de deudas y que hoy salda sus presupuestos con un superavit de más de setenta y cinco mil pesetas y que tiene crédito para concertar un empréstito de un millón trescientas mil pesetas para acometer las obras que han de transformarlo en una gran ciudad, honra del terruño cordobés.

Pueblonuevo del Terrible ha sido citado con razón como modelo de Ayuntamientos españoles. Cuando nosotros lo hemos contemplado trabajando en plena actividad febril por su engrandecimiento, hemos comprendido la justicia que inspiraba a los elogios que se le han tributado y hemos experimentado un vivo sentimiento de optimismo, que ha convertido en fé la esperanza que teníamos acerca del resurgimiento de la Patria.

Ya tenemos la seguridad de que España será otra vez grande y que dejará sentir la influencia de un sólido poderío en el concierto de las naciones. Porque si las partes se engrandecen merced a la acertada administración municipal, el todo, el conjunto de todos los Ayuntamientos, la Madre España, en una sola palabra, tiene que ser inmenso.

## Desde Sevilla

En honor de Rafael Marquina

En el restaurant «La Vinícola» fué ayer tarde agasajado con un vino de honor el celebrado crítico de arte y redactor-jefe del «Heraldo de Madrid», don Rafael Marquina.

Al acto asistieron numerosos periodistas y literatos de la localidad.

Junto al agasajado tomaron asiento el pintor Gustavo Bacarizas, el presidente de la Asociación de la Prensa don Diego Martín Núñez, el expresidente del Ateneo don José Monge Bernal, y por el actual presidente, don Jesús Bravo Ferrer.

El señor Monge ofreció, en breve discurso, el vino de honor, elogiando la meritoria labor del señor Marquina en pro del arte.

También hizo uso de la palabra el señor Martín Núñez.

Por último, el señor Marquina saludó a los concurrentes, agradeciendo el homenaje y su sabroso valor de intimidad.

El acto resultó muy cordial.

### El «Betis Balompié» derrota al «Electromecánica»

En el campo del R. Patronato jugaron el subcampeón andaluz «R. Betis Balompié» con el «Electromecánica» de Córdoba.

El encuentro fué de franco dominio sevillano, sirviendo de entrenamiento al once blanquiverde.

Triunfaron los béticos por el elevado score 8-1.

Del team cordobés se distinguió notablemente el veterano jugador Paco Barragán. Si este equipier no llega a actuar de Providencia, se hubieran agotado a buen seguro los números del marcador.

Los tantos marcados por los sevillanos fueron debidos tres a Carrasco, dos a Germán, dos a Manolin y uno a Romerito.

El «Electromecánica» alineó a Pérez; Barragán-Rodríguez II; Austria-Gil-Priego; Morillo-Barbarrusa-Merelo - Rodríguez-Villar.

Por el «Betis» se alinearon Jesús; Reina-Aranda; Saldaña-Estévez-Adolfo; Juárez-Germán-Carrasco Romerito-Manolin.

Los sevillanos marcharán a Córdoba en fecha breve a devolver la visita.—C.

El «tiempo» que hizo hoy

### La ventolina del Norte ha corrido las nieblas

Y nos ha permitido contemplar el esplendor de nuestro cielo y nos ha obligado a caminar con el cuello del gabán subido y enfundadas las manos en los bolsillos. Porque el día de hoy, en nuestra capital, ha sido claro y despejado, pero bastante fresco.

Sin embargo, la mínima no ha sido tan extremada como en los pasados días de niebla, pues el termómetro, en su descenso, se detuvo en cuatro grados. La media ha sido de 8.8, que no es precisamente una media de las llamadas de Tolosa.

Se pronostica buen tiempo y frío.

## MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasillas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 624.

## «LA FABRIL CORDOBESA»

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba



## Informaciones y noticias egabrenses

**Nuevo arcipreste.**--Ha sido nombrado arcipreste de este partido judicial el virtuoso párroco de Santo Domingo de Guzmán y elocuente orador sagrado don Antonio Povedano Roldán.

El nombramiento del señor Povedano para tan importante cargo ha sido muy bien acogido, pues a las grandes simpatías con que cuenta une la intensa labor que viene desarrollando desde la parroquia de su feligresía.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo está recibiendo unimos la nuestra tan sincera como efusiva.

**Enfermo.**--Desde el zoco de Arbáa, donde se hallaba destacado con la compañía expedicionaria del regimiento de Soria, ha sido trasladado enfermo al hospital O'Donnell, de Ceuta, nuestro querido amigo el prestigioso cronista deportivo de «El Popular» don Alfonso Santiago Contreras (De Pe a Pa).

Afortunadamente la enfermedad no es grave.

Le deseamos un total restablecimiento.

**Una conferencia.**--En breve dará en el Centro Obrero una interesante conferencia el culto catedrático de Lengua latina de este Instituto don Enrique Bancora, cuyo tema será: «El obrero y el libro».

Hay gran expectación por oír al señor Bancora, que en otras conferencias se ha revelado como un formidable orador de gran amenidad.

**Una novena.**--Con gran brillantez se está celebrando en la parroquia de Santo Domingo la tradicional novena de la Purísima Concepción.

El sermón del primer día estuvo a cargo de don Antonio Jiménez Márquez y el domingo ocupó la sagrada cátedra el nuevo arcipreste don Antonio Povedano Roldán, los cuales nos deleitaron con su acostumbrada elocuencia cantando el misterio de la Inmaculada.

La novena es cantada por un fervoroso coro de Hijas de María, que dirige el presbítero don Pedro Millán Alba.

**La Patrona del Real Colegio.**--Mañana comenzarán en el Real Colegio las fiestas en honor de su Patrona, la Purísima Concepción.

Haará partidos de fútbol, tennis, con curso de salto, funciones cinematográficas, etcétera.

El día 8 se celebrará solemne función religiosa a la que asistirá el colegio en pleno con la Junta directiva y el claustro de profesores del Instituto.

Predicará el arcipreste señor Povedano y la misa la cantará y tocará un grupo de alumnos de la clase de música.

Dicho día, además de las fiestas reseñadas, se dará un gran banquete.

**La U. P.**--Anoche se reunió el Comité local de la U. P., nombrando presidente a don Antonio Lama Valdelvira, exalcalde del partido liberal y actual diputado provincial.

**Los nuevos expresos.**--Por noticias recibidas del ministerio de Fomento, se sabe positivamente que uno de los nuevos

expresos pasará por la línea de Puente Genil a Linares.

Esta mejora que tanto beneficia a los pueblos de la citada línea, se debe gracias a los trabajos de don Francisco Belda, subgobernador del Banco de España, y de su hijo, don Francisco.

**Fútbol.**--Ayer en Málaga, tras una brillante exhibición de buen fútbol, perdió por tres goals a cero nuestro «Club Deportivo Egabrense» frente al primer equipo del «Málaga F. C.».—*Corresponsal.*

Cabra, 6 Diciembre, 1926.

## Aviso

No habiendo sido devueltas aún todas las participaciones de lotería correspondientes a los números 36.667 y 26.294 para el próximo sorteo de Navidad, adquiridos en el establecimiento de tejidos de Francisco Hierro Aragón, por el presente aviso se advierte a sus poseedores que han sido decomisados por esta Delegación de Hacienda todos los vigésimos objeto del reparto, y por consiguiente anulado su valor, por lo cual nada podrán los interesados reclamar al sedente en el caso de que resultarán dichas participaciones premiadas en el sorteo.

El importe de los recibos expedidos y aún no devueltos está a disposición de sus tenedores en el mencionado establecimiento comercial, Librería 9 y 11.

## Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos. 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

## EN EL INSTITUTO

### Sobre una excursión de prácticas escolares

Acerca de la excursión que en prácticas de Teología efectuaron los alumnos de dicha asignatura a la Fuente de la Salud y Puente de Hierro, disertaron en la aula los también alumnos señores Blanco Pedraza y Martos Sánchez.

Antes de que dichos señores hiciesen uso de la palabra, el catedrático señor Hidalgo presentólos y explicó brevemente la significación del acto.

El primer disertante, señor Blanco Pedraza, encareció la importancia de estas excursiones, de las que se obtiene el máximo de rendimiento.

Con frase elocuente, cálida, el señor Blanco hace citas de minerales y elementos geológicos, demostrando un raro conocimiento de la asignatura.

Terminó exhortando a sus compañeros al estudio de tan interesante ciencia.

El otro conferenciante, señor Martos Sánchez, lee unas cuartillas bien escritas, explicando los cauces de los ríos, nombra el arroyo del Puente de Hierro y con plancas a la vista explica admirablemente su cauce.

Ambos disertantes fueron muy aplaudidos.

Merecen elogios los profesores de esta asignatura, que de manera tan práctica enseñan a sus alumnos las Ciencias naturales.

Rafael López Gómez.

## DESDE EL CARPIO

**Biblioteca Popular.**--Continúa funcionando con regularidad la Biblioteca Popular «Cervantes», establecida en la Escuela nacional de niños núm. 1 de esta villa. Es cada día mayor el número de lectores que a ella concurren, habiendo, por tanto, constituido un éxito cultural su implantación. Aunque muy lentamente, van llegando los donativos de particulares, esperando estos se multipliquen y aumenten el número de volúmenes de la misma.

**De teatro.**--Anoche, con «Cristalina», hizo su presentación en el Salón Llorent la compañía Enguidanos.

La producción de los Quintero fué admirablemente representada, mereciendo la aprobación del respetable.

Carmen Enguidanos hizo una protagonista excelente, secundándola con acierto Pilar Vidal en «Escapulario», Conchita y Pepita Enguidanos y los señores Soler, Quirón y Porel.

Merece párrafo aparte Elvirita Enguidanos, exquisita en su papel de Loreto, que bordó magistralmente.

La compañía es de lo mejor que por este escenario ha pasado, siendo de esperar que el público responda, pues es espectáculo que lo merece.—*Corresponsal.*

# Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.



## Gobierno Civil

### Sobre aprovechamientos de aguas

El gobernador civil de Sevilla ha remitido a la Jefatura de Obras públicas un proyecto de aprovechamiento de aguas del río Genil con destino a fuerza motriz y su transformación en energía eléctrica aplicable al alumbrado público, solicitado por don Carlos E. Montañez.

### Un certificado

Se ha recibido un certificado que remite el alcalde de Iznájar, relativo a la no presentación de reclamaciones sobre la ocupación de terrenos del camino vecinal de Iznájar a Lagunillas.

### Acuse de recibo

El alcalde de Conquista remite una comunicación de acuse de recibo sobre el expediente formulado por don Ladislao Ocaña Torrejón sobre una central eléctrica.

### Una relación

El alcalde de Encinas Reales ha enviado a la Jefatura de Obras públicas una relación de los propietarios a quienes afecta la expropiación de terrenos para la construcción de la carretera de tercer orden de Cuevas de San Marcos a Encinas Reales.

### Construcción de defensas

En la sección de Fomento se ha recibido una instancia de la alcaldía de Villafranca para que se envíe al director general de Obras públicas y en la que se solicita la construcción de las defensas del puente sobre el río Guadalquivir.

### Varias multas

El gobernador civil ha impuesto multas de quinientas pesetas a los vecinos de Priego Julián Sánchez Ballesteros, Juan Pérez González, Antonio Hidalgo Aguilera, Pedro Cano Peralvez y Juan Avalos Jiménez, por sacrificio de cerdos atacados de mal rojo, hecho ocurrido en la finca «Cucadero», de aquel término municipal.

### Monumento a Cervantes

Suma anterior 2.292 pesetas; señores jefes y oficiales de la guarnición de Córdoba, 241; don Francisco Moral, de Luque, 12-10; escuelas de Santaella, 20-15; Centro de Telégrafos de Córdoba, 15; escuelas de San Calixto (Hornachuelos), 2-55; escuelas de niños número 3 de Priego, 7; escuelas de niños número 1 de Alcaracejos, 4-75; Cámara de la Propiedad Urbana de Córdoba, 50; escuelas de Azuel (Montoro), 2-15; escuela nacional de niños de Montalbán, 3-60. Suma y sigue, 2.650-30.

### Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil don Santiago Palomo, don Joaquín Ordóñez y el alcalde de Villafranca.

## CARTA BLANCA

y

## CARTA ROSA

Los mejores vinos.

HIJOS DE AGUSTÍN BLÁZQUEZ

## Diputación Provincial

### Visitas

El vicepresidente de la Diputación provincial don Manuel Baquerizo, encargado del despacho durante la ausencia del señor Castilla, recibió hoy en su despacho a don Rafael García Gómez, una comisión de alumnas de la Escuela Normal de Maestras y una comisión de estudiantes.

## Del Ayuntamiento

### Una comisión de regantes visita al alcalde

Este mañana han visitado al señor Santolalla una comisión de regantes del Pantano, compuesta por el ingeniero don Vicente Lapuente, don Ignacio López, don José Redondo Muñoz, que representaba a doña Angela y don José Benito; don Gregorio García Mateos y don José Cañete del Rosal.

### Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla:

Don Santiago Aparicio, don Juan Ruiz Romero, don Celedonio Porrás, don Ricardo Alfaro, don José Molleja, don Luis Cañas Vallejo, don Pedro Cadenas, don José Castany y don Cayetano Ubeda.

## De Hacienda

### Clases pasivas

A don Francisco Cañete Escudero, padre del soldado Braulio Cañete López, se le concede la pensión de 346 pesetas 75 céntimos mientras viva, que empezará a abonarse desde el mes de Septiembre de 1924.

### Libramientos

Por la Tesorería Contaduría serán satisfechos el día 9 los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes: Don José Hoces, don Manuel Yuste, don Manuel Pozanco Maldonado, don Santos Saenz, don Guillermo García, don Eduardo Morales, don José Díaz, don Ginés Navarro, don Antonio Redondo, don Alberto Sánchez, doña Josefa Mejías, don Juan Luque, señor administrador de Correos, don Antonio Pérez, señor presidente de la Diputación provincial, señor presidente de la Audiencia y habilitado del Gobierno civil.

## Instrucción pública

### Presupuestos

Se reciben presupuestos de varios maestros, comprobantes del material invertido en sus escuelas.

### Corrida de escalas

La corrida de escalas correspondiente al pasado mes afecta a algunos maestros de la capital y su provincia.

## Una circular interesante

### Sobre el precio de la harina

En el Gobierno civil se ha facilitado a la prensa una circular de la Junta provincial de Abastos.

Dicha nota dice lo que se inserta a continuación:

«Vistas las repetidas quejas que se reciben de los pueblos, de que las harinas que les venden las fábricas, a las panaderías para la elaboración del pan de familia, alcanzan precios mucho más elevados que los que mensualmente se señalan por esta Junta, usando las indicadas fábricas, en sus facturas y envases marcas diversas, que nada dicen respecto a la calidad del artículo, y debiendo ser la harina que ha de emplearse para el citado pan de familia la llamada integral, en lo sucesivo no se empleará por las indicadas fábricas, para la citada harina, más denominación que la de «Harina integral», con la marca H. I., y la venderán precisamente durante cada mes al precio que se señale por esta Junta, cargando al importe en fábrica del quintal métrico el envase, que no podrá exceder de 1-40 pesetas, y el arrastre de fábrica a estación o punto de destino, si se transporta a éste por carro o camión de la fábrica.

Los señores fabricantes tendrán muy en cuenta que, siendo el pan de familia el tasado oficialmente, cuyo precio se calcula, con arreglo a las disposiciones dictadas por la Junta Central de Abastos, deben las fábricas contar en todo momento con la cantidad suficiente de harina integral, para servir los pedidos que les hicieren de la capital y pueblos; debiendo tener entendido que no toleraré las infracciones a esta disposición, que comprobaré por medio del personal auxiliar de esta Junta y sancionaré con el mayor rigor.

Los señores alcaldes darán traslado de esta disposición a los dueños o gerentes de las fábricas enclavadas en el término municipal, exigiéndoles acuse de recibo y me darán cuenta inmediata de las infracciones que notaren.

Córdoba 7 de Diciembre de 1926.—El Gobernador-Presidente, *Luis María Cabello Lapiedra.*»

## Militares

### Un presentado

En el Gobierno militar de la plaza se ha presentado esta mañana el teniente del regimiento de infantería de la Reina don Sebastián Mingorance, con motivo de su ascenso.

### Una conferencia

Esta mañana se ha celebrado una conferencia perteneciente al curso de oficiales.

Versó sobre «Convoyes divisionarios» y estuvo a cargo del teniente de infantería don Ramón Casaus.

El conferenciante fué muy felicitado por su labor.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.



## La Patrona de Infantería

## Corrida de novillos

A las tres en punto, hora anunciada, comenzó el espectáculo taurino, organizado por el regimiento de infantería de la Reina, como uno de los números de los festejos en honor de la Patrona del Arma.

La plaza casi llena, como no, si era de «tomate» la entrada.

La banda de música del regimiento, ameniza la fiesta, ejecutando un repertorio en consonancia con el espectáculo.

Como en las corridas formales, suena el clarín, y las cuadrillas hacen el paseillo y se detienen ante la presidencia, formada por los jefes del cuerpo.

Los espadas y banderilleros visten, si no traje de luces, por lo menos de lámparas.

Todos usan alpargatas y se tocan con el gorro cuartelero.

El público aplaude a los toreros, para darles ánimo en su ruda lucha con la fiera.

Por fin sale el primer bicho. Pertenece, como todos los que se lidian, a la vacada de don Antonio Natera, y aunque chiquito he oído decir a uno de los «fenómenos» que tiene «ca» cuerno como la Giralda.

El bichito arremete contra los capotes, entrando admirablemente y derribando a los lidiadores, que ruedan de lo lindo, con gran contento y algazara de los espectadores, que rien las incidencias cómicas de la corrida... de los toreros.

Se cambia el tercio y, por entregas, se adorna al torete con tres pares de rehiletes «en diferentes partes del cuerpo».

Nuevo toque de clarín y el «asesino» (se llama Miranda), brinda y se va para el toro con unos deseos locos de torear. Un pase y otro olés, aplausos, jaleo y un pinchazo en el cogote.

Se acuesta el de Natera y vamos al segundo.

El maestro creo que se llama Becerra. Bueno, pues Becerra lancea al becerro, con muchas «jechuras», por lo que es aplaudido.

Los peones intervienen para dar sabor a la «cosa» y se repite el concurso de carreras pedestres y saltos, etc., etc.

En banderillas nada notable, fuera de la posse de los rehileteros y de algún que otro «vuelco» inevitable.

El matador, después de brindar, hace una faena breve, valiente y torera; caramba, una cosa seria. Entra a matar y cobra media estocada que basta. (Gran ovación, olés, música, etc.)

El tercero y último es toreado por todos los que se encuentran en el ruedo, pero no resulta muy animado el tercio, pues el torete se va de los capotes y no proporciona vuelcos.

¡Qué lástima!

Un «peón» de «kaki plata» se encarga de ponerle al toro tres pares de banderillas. Bien.

«El Emocionante» brinda a la presidencia y se dirige al novillo, instrumentándole desde largo, tres o cuatro pases y una estocada, bastante para tumbar.

Se me olvidaba decir que los tres matadores recibieron en pago a sus bruidis diez «beatas» cada uno.

Terminada la corrida la fuerza desfiló hacia su cuartel.

\*\*\*

Como ayer verificóse el reparto de premios a los que ganaron el concurso atlético y el de tiro, no se han efectuado los actos que a este objeto estaban anunciados para esta mañana.

\*\*\*

Mañana, día de la Patrona, habrá gran diana, desayuno extraordinario, misa a gran orquesta en la iglesia de la Compañía, a la que asistirá de gala toda la fuerza franca de servicio.

Por la tarde se dará a la tropa un rancho extraordinario y las clases de segunda categoría se reunirán en un banquete.

Finalmente, a las diez de la noche tendrá lugar la comida de los jefes y oficiales del arma.

## Noticias locales

## Junta general

Para tratar de asuntos de gran interés, celebrará sesión la ilustre Hermandad de Nuestra Señora del Carmen, en el convento de Carmelitas descalzas de San José, vulgo San Cayetano, el día ocho del corriente mes, festividad de la Inmaculada Concepción, a las tres y media de la tarde.

El Hermano Mayor de tan honorable Hermandad ruega, por unestro conducto a todos los cofrades de la misma, asistan puntualmente a dicha sesión.

## En el Centro Filarmónico

Hemos recibido atento B. L. M. de la Directiva de dicha sociedad invitándonos para la verbena que se celebrará en su local social esta noche a las diez.

## Madrinas de guerra

Los legionarios Francisco de Bimalbo, Ricardo Santamarina, Clemente Eran, Alfredo Oliver y Antonio Melero, de la guarnición en Rostrogordo (Melilla), solicitan madrinatas de guerra.

Miguel Velasco Ruiz  
ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

San Francisco

:- FABRICA DE SEMOLAS Y HARINAS :-

Sistema Daverio de 50.000 kilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de  
Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanzos para siembra,  
cebada y maiz del país.

## Se cae de una caballería

## Y resulta gravemente lesionado

Esta tarde ha ingresado en el Hospital de Agudos el vecino de Cañete de las Torres Manuel Olalla Blancas, de 30 años de edad.

Los médicos de guardia en el benéfico establecimiento apreciaron al referido individuo la fractura transversal de la rótula derecha.

Dicha lesión fué calificada de grave.

Según parece, Manuel regresaba ayer del trabajo montado en una caballería que le arrojó al suelo, produciéndole la lesión que padece.

Prestados los primeros auxilios en el pueblo, el herido fué traído a Córdoba e ingresado en el Hospital de Agudos, en una de cuyas salas ha quedado encamado.

## Niño herido gravemente

Esta mañana ocurrió en el Hospicio una sensible desgracia.

Mientras jugaba con otros compañeros el pequeño acogido José González Torres, de 13 años de edad, a consecuencia de un violento movimiento, vino al suelo, con tan mala fortuna que resultó lesionado.

Conducido rápidamente al Hospital de Agudos, fué reconocido por los facultativos de guardia, quienes le apreciaron la fractura de la tibia y peroné derechos por su tercio superior. Pronóstico grave.

Reducida la fractura, el pequeño quedó encamado en una de las salas del benéfico establecimiento y del hecho se cursó el oportuno parte al juzgado de instrucción.

Enki - Estomacal -  
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO  
DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREBIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DENTECHE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID

y principales del mundo

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.



# Tribunales

## Mateo y dos más en el banquillo

Ante la sección primera de nuestra Audiencia «posaron» esta mañana en el banquillo de los procesados, tres individuos, para responder de un delito de estafa, en causa procedente de uno de los juzgados de la capital.

El hecho, según se desprende de la lectura del rollo es, muy en síntesis, como sigue:

Mateo Escribano Arévalo y dos individuos más, trabajaban, entre otros, durante el pasado mes de Diciembre en las canteras situadas en el lugar conocido por «Los arenales», en las proximidades de Córdoba.

De las obras que allí se realizaban era contratista don Luis Ansorena.

Mateo y sus dos compañeros recibieron cierta cantidad de dinero en concepto de adelanto.

Por aquella fecha sacaron de la cantina, a cuyo frente figura el industrial señor Bernal, bastantes comestibles, cuyo importe fué anotado en las libretas que a tal efecto poseían los procesados.

Sin dejar noticia alguna desaparecieron los tres individuos de aquellos lugares en dirección a Cerro Muriano.

El ministerio fiscal, representado por el señor Delgado, tras detenido estudio de los hechos, solicitó del Tribunal se impusiera a Mateo Escribano la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, y dos meses y un día a cada uno de los restantes procesados, con las correspondientes accesorias y costas legales.

El señor Cruz Ceballos, acusador privado, en representación del señor Ansorena, se adhirió a la petición fiscal para los procesados, tras detenido informe sobre lo ocurrido.

La defensa de Mateo y sus dos compañeros, encomendada al letrado señor Obregón, fundándose en que sus defendidos no eran culpables del delito de estafa, abogó por la absolución de los mismos.

## Un proyectil que da la vuelta al mundo

Chispeante de gracia resultó esta mañana la prueba testifical en la vista de la causa que instruyó el juzgado de Fuente Obejuna contra José Androbo Pando, por el delito de disparo.

Lugar de acción: Una casa habitada por don Luis Trenado Murillo.

Localidad: Pueblonuevo del Terrible.

Epoca, actual y, por más señas, mes de Mayo pasado y de sus días el número 23.

El señor Trenado celebra en su domicilio una fiesta para conmemorar el bautizo de uno de sus hijos.

Música. Una acordeón que «estira y afloja» Virginio Pérez Olú. Alegría, muchachas bonitas, juventud, cante jondo, ¡chín!

Aparece en escena un nuevo personaje. Pepe Androbo, que sin invitación pero con permiso de los dueños, penetra en la vivienda.

Pepe dá un traspies... Pepe está mareado e invita a Julio Cáceres Blanco a «partir» pareja,

Ante las candilejas surge una gentil, compuesta por las muchachas Asunción Parias y Cándida Terrón.

Pepe y Julio «parten» a Asunción y a Cándida.

Cándida parte, (ya sin comillas, hermano cajista) con Julio danzando un vals, pero Asunción se fija en Pepe, y exclama:

—¡Oh, Dios, está beodo! No bailo con vos, pollo.

Pepe agarra a Asunción por un brazo. Esta logra escabullirse de las garras de Pepe y penetra rápidamente en una habitación.

Sobre el desairado caen varios jóvenes que le empujan y tiran al suelo. Suena un disparo. La bala se incrusta en la cocina, (lugar opuesto a la habitación donde se introdujera la gentil muchacha). Llegan los municipales que detienen a Pepe. En la cárcel ¡oh, Dios por vez segunda! ya no quiere penetrar Pepe, por la fuerza. Los guardias le sueltan. Se va a su casa y más tarde la guardia civil, ya en serio, le encierra a selas con su conciencia.

Bueno y ahora preguntamos nosotros: ¿qué pasó en «Cái»?

Apartándonos de la contestación del testigo «de la acordeón» que dijo no tener más parentesco con el procesado que el de verlo en el «asunto», (el «asunto», se deduce, que es el disparo); los demás testigos Antonio Gallego Calderón, María Antonia Trenado, Juan Rodríguez Parrilla, Pedro Trenado Murillo, Francisco Ruiz Salgado y Ramón Riaño, convienen en declarar que en efecto sonó el disparo pero que no pudieron ver si había sido casual.

Además, si la bala se incrustó en el poyo de la cocina, opuesta a la habitación donde Asunción entró, parece claro comprender que el disparo no fué contra ella precisamente.

Únicamente María Antonia Trenado aclaró, en lo que cabe, este caso absurdo. Al echarse sobre Pepe, le desviaron la dirección del proyectil. Cabe una posibilidad.

El ministerio fiscal, señor Lara, con notable elocuencia, hizo al Tribunal un examen detenido de los hechos, considerando que Pepe era responsable de tres delitos: disparo, tenencia ilegal de armas y resistencia a los agentes de la autoridad.

Solicitó de la Sala se le impusiera por el delito de disparo la pena de un año, ocho meses y veintiún días de prisión correccional; por el de tenencia de armas, dos meses y un día de arresto mayor, y 150 pesetas en concepto de multa, y por el de resistencia, un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas por el mismo concepto.

Con esta condena, que espero del recto criterio del Tribunal considere justa—terminó el señor Lara—, se marcará el principio ejemplar de ciudadanía, encauzando por el buen camino de una perfecta sociabilidad, a los que, olvidándose de todos los deberes humanos, solo saben guiarse por pensamientos y sentires reñidos con la ley de la Humanidad.

La defensa del procesado, encomendada al culto abogado señor Velasco, se conformó con la petición fiscal para su defendido, en lo que respecta al delito de tenencia ilegal de armas.

Combatió con verdadero acierto, los otros dos delitos de que acusa el ministerio pú-

blico al procesado, demostrando que no fué autor de los mismos, y solicitando por tanto la absolución.

\*  
\*

Se acabó. Pero lo que no se ha acabado de aclarar, es esta duda que el cronista tiene:

Pepe disparó la pistola, o la pistola se disparó sola. Salió el tiro. ¡Pum! Y aquí viene lo «gordo», el estampido final.

¿Daría la bala una vuelta alrededor del mundo y vendría a incrustarse a espaldas del que la disparó?

Tiene «miga» la cosa, ¿verdad, lector amable?

## Otras vistas

Conforme habíamos anunciado se celebraron también las demás vistas señaladas para el día de hoy, y que no reseñaremos atendiendo al escaso relieve que presentaron: dos causas por delito de tenencia ilegal de armas.

## La sentencia del homicidio en Pueblonuevo del Terrible

Esta mañana se ha conocido la sentencia que ha dictado la Sección segunda en la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, contra José Gallardo Ruiz, por el delito de homicidio; causa que con todo detalle dimos a conocer en su día a los lectores de LA VOZ.

Se condena al procesado a la pena de ocho años y un día de prisión mayor, accesorias y costas e indemnización de 10.000 pesetas a los causahabientes de la víctima.

## Más sentencias

La Sección primera ha fallado en la causa procedente del juzgado de la Izquierda de esta ciudad por el delito de uso de nombre supuesto contra José Gómez Pérez (a) Jaro, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

La misma Sección ha condenado a la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas en concepto de multa a José Castillo Almansa, procesado en causa instruida por el juzgado de Montilla, por uso ilegal de armas.

La Sección segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Posadas, por el delito de estafa, contra Fernando Romero Caballero, a quien se condena a cuatro meses y un día de arresto mayor y a once años y un día de inhabilitación temporal especial y pago de 550 pesetas en concepto de indemnización.

## Mañana, descanso

Con motivo de la festividad del día, mañana no se celebrarán juicios en el Palacio de Justicia.

## Un aprendiz de abogado.

**CONSULTORIO MÉDICO**  
**G. GALLEGO**  
Médico Militar  
**MEDICINA GENERAL**  
Especialista en Vías urinarias - Sífilis - Venéreo  
San Alvaro, 17 pral. Consulta de 12 a 1 y de 3 a 5

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos,



## De la provincia

### Detención de dos reclamados

En Villaviciosa han sido detenidos los hermanos Bartolomé y Miguel Ferrer Puerto, de 23 y 19 años de edad, respectivamente, los que se hallaban reclamados por el juzgado municipal de aquella localidad.

### Un infractor

Ha sido denunciado en Bujalance el vecino Andrés Mena Escudero, por haber infringido lo que se ordena en las disposiciones vigentes.

### Sobre un robo de aves

Ayer dábamos cuenta a nuestros lectores de un robo de aves de corral llevado a cabo en la aldea del Higueral.

La guardia civil del puesto de Lagunillas, tras activas diligencias, ha procedido a la detención del vecino Rafael López Lopera, como presunto autor del hecho.

El detenido ha sido puesto a la disposición del juzgado municipal de Iznájar.

### Denunciados por infractores

En Los Moriles han sido denunciados los gitanos tratantes en caballerías Rafael Miranda Jiménez, de 50 años de edad; Antonio Fernández Heredia, de 26 años, y Agustín Fernández Heredia, de 18, los cuales conducían diez caballerías de diversas clases, careciendo de la patente prevenida para ejercer aquella profesión.

Del hecho se ha dado cuenta al delegado de Hacienda de la provincia.

### Herido por un disparo

En el día de ayer se hallaban dando un paseo en las inmediaciones de Belmez los vecinos José Rivera Prieto, de 23 años de edad, y Baldomero Luque Gómez, de 21.

A consecuencia de haberse disparado casualmente la escopeta que llevaba el primero resultó Baldomero con una herida en la pierna izquierda.

El lesionado fué asistido por el médico titular don Nicolás Sainz Gerón, el que calificó la herida que padece Baldomero, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

### Por malos tratos

En Pueblonuevo y en el Paseo de Santa Bárbara, fué maltratado de palabra el jefe de la guardia municipal don Antonio Luque Marmol, por el vecino Luis Gallego Sánchez.

La guardia civil procedió a la detención del insultante, dando cuenta del hecho a la autoridad judicial a cuya disposición ha quedado el detenido.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. La Verdad  
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

**CASA JALÓN**

Comestibles y Chacinas

Especialidad en embutidos

PLAZA DEL POTRO, 20

## Los peligros de la HERNIA

radicalmente suprimidos  
sin molestia, aun haciendo los más pesados trabajos.

**POSITIVOS E INMEDIATOS** son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Osuna, 13 octubre 1926.

Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy Sr. mío: Con gran satisfacción le escribo a usted que a los 68 años de edad he curado totalmente con los aparatos C. A. BOER, de una hernia inguinal derecha con sólo llevarlos 8 meses. sin que me molestasen para hacer mis trabajos habituales. Puede usted hacer el uso que desee de la presente carta, quedándole eternamente agradecido su atto. s. s. q. e. s. m., José Jiménez Marbona, Carrera de Tetuán, 91, OSUNA (Sevilla).

**Herniados:** Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER, en:

OSUNA, lunes 6 de Diciembre, Fonda Comercio.

PUENTE GENIL, martes 7, Hotel España.

LUCENA, miércoles 8, Fonda La Suiza.

CAERA, jueves 9, Fonda La Central.

BAENA, viernes 10, Fonda Comercio.

CORDOBA, sábado 11 Diciembre, HOTEL SIMON.

MONTILLA, domingo 12, Hotel Comercio.

MONTORO, lunes 13, Fonda Española.

ANDÚJAR, martes 14, Fonda Española.

JAEN, miércoles 15, Hotel Francia.

USEDA, jueves 16, Hotel Comercio.

BAEZA, viernes 17, Hotel Comercio.

LINARES, sábado 18, Hotel Cervantes.

Aparatos del arte médico perfeccionados: sistemas especiales para corregir piernas y parálisis infantil, piernas artificiales; corsés reformadores de la Escoliosis; Cifosis, Mal de Pott; Desviaciones y caída de la matriz, Eventraciones, Obesidad, riñón móvil, varices, Hidroceles, Varicoceles.

C. A. BOER.-ORTOPÉDICO.-PELAYO, 60, 1.º BARCELONA

## Desde Bujalance

**Toma de posesión.**--Con motivo de la toma de posesión de nuestro buen amigo el culto maestro nacional don Antonio Villalba Molina, fué obsequiado anteanoche con un espléndido «lunch», al que asistieron numerosos amigos. Al final y por el joven literato de la localidad, don Francisco Vallejo Gómez, fueron pronunciadas las siguientes frases: «El señor Villalba, desde este momento, queda ligado a nosotros por un inconfundible lazo de simpatía y amistad».

El señor Villalba Molina, elocuentemente, dió las gracias a todos los concurrentes. Nosotros, desde estas líneas, le enviamos nuestra cordial enhorabuena.-Corresponsal. 7-12-926.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

## Sucesos y denuncias

### Por malos tratos

En la casa número 8 de la calle Alcántara ha sido detenido, a instancias de Magdalena Martínez Rodríguez, de 25 años de edad, el vecino de esta capital Manuel Asensio Garcia (a) El Encajero, de 40 años, por haber maltratado de obra a Enriqueta Nevado Calderón.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

### Detención de una reclamada

Ha sido detenida en su domicilio, Plaza de la Alhondiga número 41, la prostituta Consolación González Ramos, de 23 años de edad, por hallarse reclamada por el juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

La detenida ha quedado a disposición de la mencionada autoridad judicial.

### Un accidente del trabajo

En la calderería de Rafael Bujalance se hallaba trabajando esta mañana el obrero Emilio Serrano Ruiz, de 18 años de edad.

Este tuvo la poca fortuna de que su mano izquierda fuese cogida por una chapa de gran grosor.

Emilio resultó lesionado.

Trasladado a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia señores Rincón, Nevado y Marín, le apreciaron una herida contusa en la región carpiana izquierda, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, Vera, 8.

### Un individuo contusionado

En la Casa de Socorro ha sido curado esta mañana Juan Zamorano Luna, de 48 años de edad.

Presentaba una herida contusa en el labio inferior. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Dicha lesión se la produjo en ocasión de hallarse en el «Gran Garage».

Después de curado pasó Juan a su domicilio, Rey Heredia, 29.

### Arrollado por un coche

Esta mañana, a las once próximamente fué arrollado por un coche el joven de 15 años de edad, Rafael Guerrero Fernier. El suceso tuvo lugar en la plaza de Colón.

Rafael fué trasladado a la Casa de Socorro, en cuyo centro benéfico se le apreció una contusión con hematoma en las regiones superciliar y malar del lado izquierdo y otra contusión en el tercio medio de la pierna izquierda. Su estado se calificó de leve.

Después de curado pasó a su domicilio, Maese Luis, 8.

### Caballerías que se extravían

Del «rancho» de Las Puente, de la finca de la «Alhondiguilla», de esta demarcación, se extraviaron en la madrugada última tres caballerías de la propiedad del vecino Fernando Urbano Gil.

Se ignora el paradero de los semovientes, no obstante las activas diligencias que practica la benemérita tras su captura.

### Vendedor denunciado

El vecino Manuel Ortega González ha sido denunciado por dedicarse a la venta de mantas, careciendo de la correspondiente patente.



# Información telefónica

## El Gobierno ha prorrogado el decreto sobre arrendamiento de fincas urbanas

El señor Bermejo, nuevo Presidente del Tribunal Supremo.-A las siete se han reunido los ministros en Consejo.-El Presidente y el ministro de Hacienda despachan con el Rey.-Los ministros han celebrado reuniones privadas para tratar de los presupuestos generales.-La Comisión de Codificación se reúne.-Audiencias regias.-"A B C" aboga por el cambio de la fecha de inauguración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.-Firma de Guerra.- La mañana en los ministerios.-Ha presentado sus cartas credenciales el embajador de España en la Argentina.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

### De Madrid

Madrid 7, de las 15 a las 19 t.

#### La mañana en palacio

#### El despacho con el Monarca

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera y el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Salieron ambos a las doce y media de la tarde no haciendo manifestaciones a los periodistas.

#### Audiencias regias

El Monarca concedió esta mañana numerosas audiencias, entre las que figuraban el ministro de Noruega y su esposa, que iban acompañados del primer introducido de embajadores, conde de Velle.

También recibió el Rey al capellán castrense del ejército francés, a la marquesa de Argüelles, conde de Medina Garvey y vizconde de Bahiahonda.

#### En los ministerios

#### El ministro de Hacienda obsequia a los directores generales

El señor Calvo Sotelo ha obsequiado con un te a los directores generales de su departamento para conmemorar el primer aniversario de la toma de posesión del ministerio.

El ministro departió con los directores generales y altos empleados del ministerio, brindándose cariñosamente.

#### El despacho del ministro de Marina

El señor Cornejo celebró esta mañana una extensa conferencia con su compañero el de Instrucción pública señor Callejo de la Cuesta.

Después el ministro recibió a una comisión del Puerto de Santa María, presidida por el alcalde de aquel Ayuntamiento, señor Sancha.

#### El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió la visita de los generales Borbón y Castelvi, Muñoz Cobo, Vives y Zubillaga.

También recibió la visita del capitán general de la región Ardanaz y del presidente de la Diputación de Segovia.

El ministro conferenció después con los jefes de sección del departamento, generales Saro y Cantón.

#### En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió la visita del jefe de publicidad y propaganda de la Oficina internacional de Ginebra, que iba acompañado del representante en España, señor Fabra Rivas.

Dichos señores hablaron al ministro de lo relativo a la publicidad y propaganda en toda España y le anunciaron que aquella Oficina concurrirá a las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

También recibió el ministro la visita del Comité ejecutivo de la Junta consultiva de las Cámaras de la Propiedad urbana.

#### Nuevo presidente del Tribunal Supremo

Entre los decretos de Gracia y Justicia firmados hoy por el Monarca figura uno nombrando presidente del Tribunal Supremo, en la vacante del señor Tormo, al hoy magistrado don Manuel Bermejillo y Zeballos-Escalera.

#### Se ha prorrogado el decreto de alquileres

También el presidente ha llevado a la firma del Rey un decreto de Gracia y Justicia prorrogando el decreto de alquileres de junio de 1925, en lo relativo al arrendamiento de fincas urbanas.

#### Las responsabilidades administrativas de Africa

Ha sido entregado al presidente del Consejo general Primo de Rivera, el trabajo hecho por la ponencia encargada de instruir los expedientes relativos a responsabilidades administrativas en Africa.

Dicha ponencia está presidida por el general Bazán, que ha sido portador del escrito al jefe del Gobierno.

#### "A B C" pide se cambien las fechas de inauguración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

El periódico «A B C» publica hoy un artículo solicitando se cambien las fechas de inauguración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Dice el periódico que la de Sevilla debe celebrarse durante la Primavera, por ser dicha estación del año la mejor del hermoso cielo andaluz.

En cuanto a la de Barcelona, propone se celebre en Otoño, por gozar aquella ciudad en esa época de una temperatura ideal y por ser la población española más visitada por turistas nacionales y extranjeros.

De paso habla «A B C» de la futura Asamblea Nacional consultiva, y dice que la labor del presidente en este sentido va muy adelantada.

#### Los ministros conferencian privadamente acerca de los presupuestos

Ayer dieron comienzo las conferencias privadas entre los ministros con el de Hacienda para tratar de la confección de los presupuestos generales del Estado.

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, celebró una detenida conferencia con su compañero el de Trabajo, señor Aunós.

#### La Comisión de Codificación, se reúne

A primera hora de la mañana ha celebrado reunión la Comisión de Codificación, presidida por el señor Cierva.

Se trató de la parte referente al Código de Comercio.

#### El embajador de España en la Argentina presenta sus cartas credenciales

En el ministerio de Estado se ha facilitado nota de haber presentado sus cartas credenciales al presidente de la República Argentina doctor Alvear, el nuevo embajador de España, duque de Amalfi.

En dicho acto el presidente Alvear pronunció un discurso en elogio de la madre España, brindando por la prosperidad del Rey, del Gobierno y de la nación española.



## Consejo de ministros

Esta tarde, a la hora de costumbre, se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

Al Consejo no acudirán los ministros de Estado y Gobernación que se encuentran ausentes.

## Regreso de ministros

El señor Yanguas Messia, que se encuentra en Jaén, regresará a Madrid el jueves próximo.

El de la Gobernación, general Martínez Anido, que se halla en Barcelona, regresará el viernes por la noche.

## El despacho con el presidente

El general Primo de Rivera permaneció toda la mañana en el ministerio de la Guerra despachando con el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

El presidente recibió la visita del presidente del Supremo de Guerra y Marina, teniente general Arraiz de la Condorena; del director general de la guardia civil, Burguete, gobernador civil de Soria y don Diego de Saavedra.

## Firma de Guerra

Se ha facilitado una lista extensa relativa a la firma del departamento de Guerra.

En ella aparece un decreto redactando el apartado J. de la base segunda del decreto-ley referente al reclutamiento y reemplazo del ejército.

También se concede la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada de Artillería don Antonio Martín Torrente.

Se concede la gran cruz laureada de San Fernando al teniente auditor de tercera clase don Juan Ansaldo.

También se conceden otras condecoraciones a numerosos jefes y oficiales del ejército, cuyos nombres se citan.

Se concede la gran cruz del Mérito Militar de la categoría que le corresponde al general de división don Jorge Soriano.

## En el ministerio de Hacienda

El señor Calvo Sotelo recibió la visita del presidente de la Diputación de Segovia, subgobernador del Banco de España, señor Escudero; don Francisco Maura y don Antonio Vidal.

El ministro despachó después con los directores generales de su departamento, celebrando una extensa conferencia con el director general del Timbre, señor Amado.

## La repatriación de veinte compañías expedicionarias

La repatriación de veinte compañías expedicionarias se hará en breve, a propuesta del alto comisario, general Sanjurjo.

Esta repatriación representa en cifras una economía de diez a doce millones de pesetas.

Dada la situación favorable de nuestra zona del Protectorado se proyecta una reorganización eficaz en el próximo presupuesto de Marruecos.

El presupuesto de nuestra zona de Protectorado, que en breve conocerá el Gobierno, se distinguirá por tener una economía en los gastos militares y un aumento en los del Protectorado, con el objeto de que el Magzen se baste por sí solo e incluso llegue a dar rendimiento al Erario español.

## Capilla pública en Palacio

Mañana y siguiendo tradicional costumbre, con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, patrona de la infantería, habrá capilla pública en Palacio, con asistencia de los Reyes.

## Firma de Hacienda

El Rey ha firmado esta mañana numerosos decretos del ministerio de Hacienda referentes al personal que no afecta a la provincia de Córdoba.

Además ha firmado un decreto estableciendo las bases para el colegio de agentes y comisionistas de Aduanas.

Ampliando las funciones del Banco de Crédito Industrial.

Concediendo un suplemento de crédito con destino a la presidencia del Consejo de ministros para abonar los gastos de una página dedicada a España por el periódico inglés «The Times».

Concediendo un suplemento de crédito con destino al ministerio de Estado para satisfacer los gastos a la participación de España en la Sociedad de Naciones.

Siete decretos concediendo otros tantos suplementos de crédito dentro del vigente presupuesto para diferentes departamentos ministeriales.

## De provincias

### BARCELONA

#### El portero del «Barcelona F. C.» multado

Barcelona 7.—El juzgado municipal ha dictado sentencia en el juicio seguido contra el futbolista Plako, guardameta del «Barcelona F. C.», condenándolo a diez días de arresto y trescientas pesetas de multa.

Dicho jugador insultó y agredió a don José Ramón García en el momento en que dicho señor transitaba por la Plaza de Cataluña en compañía de su señora y de su madre.

#### El Ateneo de Barcelona desmiente sea el autor de la encuesta sobre la capitalidad de España

Barcelona 7.—La Directiva del Ateneo de Barcelona ha dirigido a los periódicos el siguiente telegrama:

«Le rogamos rectifique desmintiendo la información publicada relativa a la supuesta encuesta sobre la capitalidad de España. El Ateneo de Barcelona no ha organizado tal encuesta, habiendo conocido por primera vez la noticia en la información publicada por los periódicos.»

### BURGOS

#### Una ciudad sin luz a causa de la crecida del río

Burgos 7.—A consecuencia de las frecuentes y torrenciales lluvias se ha inundado la fábrica de electricidad por la gran crecida del río Ebro.

La ciudad lleva dos días sin luz, siendo enormes los trastornos que ello ocasiona.

El afluente Alanson lleva un enorme caudal de agua, habiendo inundado el barrio de San Pablo.

En Quintanilla de la Escalada también se han inundado varias calles por la gran crecida del río.

## CANARIAS

### Pasaje gratuito a los legionarios americanos

Tenerife 7.—La Compañía Trasatlántica ha concedido pasaje gratuito para sus respectivos países a los legionarios americanos licenciados del Tercio español de Marruecos, que se encontraban sin recursos en esta capital.

### LÉRIDA

#### Una conferencia sobre heráldica

Lérida 7.—En el Ateneo ha pronunciado una conferencia sobre heráldica leridana el conocido publicista don Francisco Otal.

El orador fué muy aplaudido y felicitado al terminar su brillante disertación.

### ZARAGOZA

#### El temporal de aguas es extraordinario

Zaragoza 7.—A causa de la gran cantidad de agua que ha caído estos últimos días el río Ebro amenaza desbordarse.

Según comunican de los pueblos de la ribera todos los afluentes del Ebro se han desbordado, causando grandes daños en los prados.

En Tudela se inundaron los barrios extremos, teniendo que intervenir las autoridades.

Las pérdidas son de gran consideración, pues las aguas del río arrastran gran cantidad de cadáveres de animales muertos y semillas de arroz y remolacha.

La carretera de Pamplona se encuentra interceptada largo trecho, haciéndose imposible la circulación.

La crecida del río Ebro es la mayor que se ha registrado desde hace 25 años.

## De Marruecos

### La bendición de los aparatos que van a Guinea

Melilla 7.—La escuadrilla de hidroaviones «Dornier», que van a realizar el vuelo a Guinea, llevará el nombre de «Atlántida» y los aparatos se llamarán «Cataluña», «Andalucía» y «Valencia».

La bendición de dichos aparatos tendrá lugar el día 10, siendo madrinas tres bellísimas señoritas de la localidad.

### La aviación no ha efectuado vuelos

Melilla 7.—A causa del temporal de lluvias la aviación no ha realizado hoy vuelos sobre los poblados próximos.

En Sidi Dris, estando de centinela el soldado del regimiento de Cartagena Dionisio Martínez, tuvo la desgracia de que se le disparase el fusil, lesionándose en el brazo izquierdo.

### Un nuevo círculo de recreo

Melilla 7.—Se ha verificado la inauguración del casino Gran Peña, establecido en el barrio Real.

Es presidente de este círculo el joven doctor en Medicina don José Jiménez Alcoba.



## Sección religiosa

### Santorial de hoy

Día 7.—Martes. San Ambrosio, obispo y doctor.

### Santorial y cultos de mañana

Día 8.—Miércoles.—(Fiesta de precepto).—La fiesta de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, Patrona de España.—San Eutiquiano, Papa y mártir; San Macario, mártir, y Santos Eucario y Sofronio, obs.

**Festividad del día.**—Entre las que celebra la Iglesia en honor de la augusta Madre de Jesús, no la hay más gloriosa que esta que hoy conmemoramos de su Inmaculada Concepción. Después de Jesucristo, la Madre de Dios ha sido siempre la que ha ocupado el primer lugar en el culto, en la liturgia católica. Sus fiestas revisten una solemnidad muy superior a las de todos los Santos; con lo cual nos enseña la Fe que en María podemos contemplar todas las virtudes en un grado eminente, y que ella es nuestra más poderosa intercesora delante de Dios. Todos los títulos, todas las gracias con que fuera enriquecida por el Omnipotente la amantísima Madre de Dios, la hacen digna de veneración y amor. Verdaderamente, puede gozarse María, pues la serpiente infernal no pudo jamás manchar en lo más mínimo su alma santísima.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Comienza el turno en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo Catedral.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 8, miércoles, a Nuestra Señora de la Concepción, en San Francisco.

## Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

## SANTA MARÍA

(MARCA REGISTRADA)

Gran fábrica de hilados y torcidos de Cañamo y en Fibra abaca.

## Pedro Rodríguez Sánchez

Hilos «Sisal» cosedera. Hilos «Sisal» finos. Cañamos manufacturados. Especialidad en trabajos para Guarnicioneros. Cordelerías de todos largos y gruesos. Hilos y tramillas. Elaboración general. Manufacturas económicas en Hilos. Retores y Cosederos de Yute para industrias.

Montoro (Córdoba).

Taller de de reparación

## CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

## Antonio Cuevas

CÓRDOBA

JESÚS MARÍA, 8

# En bien de los mutilados

**PIERNAS** y brazos artificiales, parálisis, torceduras del cuerpo, pies y manos, Las mayores perfeccionadas en piernas artificiales, inventadas por el autor que lleva los dos artificiales, andando con las mismas diez kilómetros. La mejor prueba y garantía que puede dar predicando con el ejemplo.

**BRAZOS** artificiales, de aluminio, articulados, que suplen por entero el miembro mutilado, con ellos se puede comer, escribir y hacer toda clase de trabajos, siendo todos sus movimientos tan perfectos que el observador más perspicaz no se da cuenta de que dicho brazo sea artificial, dándose referencias de varios mutilados que los usan a entera satisfacción. **APARATOS** para la corrección y curación de parálisis, mal de pott, escoliosis y de toda clase de torceduras del cuerpo, pies y manos.

## HERNIAS (Quebraduras)

Aparatos recubiertos de goma para la contención de toda clase de hernias por antiguas y voluminosas que sean. El único aparato que se adapta al cuerpo como un guante. Fajas para hernias umbilicales y disminución del vientre.

Esta casa garantiza todos los aparatos que construye y da facilidades de pago en varios plazos a las clases humildes.

Recibirá en **CÓRDOBA** el día 9 de Diciembre, de 8 a 11 y 1½ de la mañana, en el **Hotel Simón**, Gran Capitán número 7.

Dirección: **C. Bonilla**, calle Don Juan de Austria, 25.—**VALENCIA**

## A los enfermos de los ojos

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores, que el afamado oculista americano Don Ricardo Catalá, establecido en Valencia, calle de Alfredo Calderón, 13, que en su última visita a esta capital curó a muchísimos enfermos, de pago por esta capital y obligado para recibir a su numerosa clientela, y con el fin de poder operar a todos los enfermos que lo necesiten, dará siete días de consulta en el Hotel España y Francia, en Córdoba.

Los enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden visitar a este afamado oculista, que trata a sus enfermos con los recursos científicos más modernos y con indicaciones perfectamente definidas obteniendo especiales resultados en todas las queratitis con úlceras de córnea y granulaciones. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho especialista, podrán hacerlo por escrito.

Dará consultas en el Hotel España y Francia, de 10 a 1 y de 3 a 6 los días Lunes 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12 inclusive.

**Madres** si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el

## PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.  
De venta en Farmacias y Droguerías.

## Libros útiles

(25 por 100 descuento para nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 1'50; Para saber llevar el Libro de Ventas, 1 peseta; La nueva legislación sobre accidentes del trabajo, al alcance de todos, 2 pesetas.

Biblioteca Popular Legislativa dirigida por el notable publicista

## Carlos Caballero

Balmes 61

BARCELONA

## Clínica Veterinaria

Faustino González Durán

VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.  
Operaciones quirúrgicas

Enfermedades de perros, aves, etc, etc.

Visitas a domicilio

Campode la Verdad y Doce de Octubre, 6.

## Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba